

Kommissionsbericht vom 30. März 2020

20-32

Wahl einer Staatsanwältin

Ausgangslage

Per 31. Juli 2020 hat die Staatsanwältin Linda Sulzer (100%) ihren Rücktritt eingereicht. Der Regierungsrat hat die Stelle per 1. August 2020 mit einem Pensum von 100% zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrats.

Kommissionsarbeit

Es sind 13 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden drei Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Vanessa Strickler entschieden. Als sehr gut ausgebildete, hochmotivierte und erfahrene Staatsanwältin bietet Vanessa Strickler beste Gewähr, die Staatsanwaltschaft von Beginn an tatkräftig unterstützen zu können.

Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 11. Mai 2020 statt. Bei einer Wahl erfolgt der Arbeitsantritt aufgrund ihrer Kündigungsfrist per 1. September 2020.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwältin ist für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 zu wählen:

Vanessa Strickler, geb. 19. Dezember 1986, wohnhaft General Guisan-Strasse 9, 8400 Winterthur

M.A. HSG (MLaw) Vanessa Strickler besuchte die Kantonsschule Romanshorn (Matur 2005, Schwerpunkt Wirtschaft und Recht) und studierte an der Universität St. Gallen Jus (Abschluss 2013). Anschliessend absolvierte sie diverse Praktika (Kantonsgericht St. Gallen; Staatsanwaltschaft St. Gallen; Kreisgericht Rheintal SG). Seit Juni 2015 ist Vanessa Strickler Staatsanwältin im Kanton Thurgau (Kreuzlingen). Neben den üblichen Aufgaben einer Staatsanwältin betreut sie in Kreuzlingen die Praktikantinnen und Praktikanten und hat die Fachverantwortung für den Bereich «Cyber-Crime». Den CAS Forensics hat Vanessa Strickler im Jahr 2015 erworben. Vanessa Strickler ist ledig und wohnt in Winterthur.

Einzelne Bewerberinnen/Bewerber halten ihre Bewerbung, auch nach der Information, dass die Wahlvorbereitungskommission dem Kantonsrat eine andere Person vorschlägt, nach wie vor offen.

Wahlvorbereitungskommission

Linda De Ventura, Präsidentin *

Samuel Erb *

Peter Neukomm *

Dr. Peter Scheck *

Nihat Tektas *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Markus Kübler, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 30. März 2020